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淄博1月27日讯 为加强
对工程造价的动态管理，规范建
设市场计价秩序，近日，淄博市
制定出台建设工程规费计取新
标准，自2月20日起施行。

本建设工程规费计取标准
适用于淄博市行政区域内一般
工业与民用建筑工程的建筑、装

饰、安装、市政、园林绿化、房屋
修缮、市政养护维修、仿古建筑
工程计价活动，与山东省现行建
设工程概算定额及消耗量定额
配套使用，其计价活动包括编制
设计概算、招标控制价、投标报
价和签订施工合同价以及确定
工程结算等内容。

规费计取标准的变化主要
有以下两点：一是为优化营商环
境，减少企业上报资料，有效解
决施工单位因未能按时上报核
定资料不能正常计取住房公积
金的问题，结合淄博施工企业为
职工缴纳住房公积金情况，住房
公积金由核定改为统一计算标

准；二是因《山东省环境保护税
核定征税办法》中规定建设工程
的建设方（含代建方）按照相关
规定向施工工地所在地主管税
务机关缴纳环境保护税，原规费
中所列环境保护税不再列入建
设工程规费。

本次规费计取标准调整后，

可操作性更强，费用计取更为合
理，下一步，淄博将在工程招标
投标、企业投标报价、竣工结算
过程中紧抓落实，确保施工企业
按规定足额计取。
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淄博1月27日讯 “春节将
至，为了维护法律的尊严，为了
让更多人能过一个祥和的节日，
我们今天打一场‘薪酬保卫
战’！”1月27日凌晨，张店区人民
法院根据淄博市中级人民法院
的统一部署，开展了涉民生案件
特别是欠薪类案件集中执行
行动。

凌晨6点，张店区人民法院
40余名执行干警和法警参战，出
动警车12辆，兵分三路，对23起
涉民生案件进行了集中拘留、
拘传。

第一组由张店区人民法院
执行局局长刘国华带队，带领快
执第三团队、执行指挥中心干警
和法警，对9起农民工欠薪案件

集中执行。在第一站，被执行人
刘某某拖欠申请人工资8000余
元，执行干警敲开门后，刘某某
的儿子称其父亲不在家，到济南
要账去了。快执第三团队队长
周宏江因势利导，现场说法，刘
某某的儿子当即表态，将联系父
亲从济南回来后就把钱交上，如
果父亲交不上，他负责在春节前
交上。

在某动漫公司负责人荆某
家中，面对执行人员对其多次拖
延的严厉批评，荆某羞愧难当，
当即表示一定保证在当天到法
院交清全部近4万元拖欠薪款。

除了一个案件的被执行人，
执行人员按照申请执行人提供
的地址未能找到人外，其余6人

虽然没在现场被找到，但是执行
干警均通过电话与他们取得联
系，他们也都按照要求赶到了张
店区人民法院执行局。通过留
守执行干警的说服教育，他们均
出具了还款计划和保证书，有1
个案件被执行人与申请人达成
了执行和解协议。

截至记者发稿时，另外两组
的执行已经拘留拘传5人。
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面对竞争充分的成熟市场，
企业要如何进入？怎样才能在
这样的市场里站稳脚跟？对于
以上两个问题，淄博市博山区城
西街道办事处的一家企业给出
了自己的答案——— 找准市场痛
点，站在消费者的角度进行研
发，不但能在成熟市场站稳脚
跟，还能引领市场。

找软肋 抓细节

淄博金箭医疗器械有限公
司（以下简称“金箭医疗”）脱胎
于一家破产重组的标牌厂。从
标牌厂到医疗器械厂，转型之路
不可能一帆风顺，经过多年的摸
索，2014年年底，企业带头人宋
光琪找准了新“赛道”，开始生产
内镜清洗工作站。

所谓内镜清洗工作站，就是
医院里用来清洗、消毒和放置内
窥镜的二类医疗器械。在金箭
医疗进入的时候，内镜清洗工作
站已经有了成熟的市场。如何
进入已经成熟的市场？宋光琪
有两个绝招：一是找软肋，二是
抓细节。

“我们研究了很多市面上的
同类产品，找他们的缺点，比如
人性化设计这方面、外观设计方
面，很多产品做得不好，看着冷
冰冰，用着不顺手。”宋光琪说，
公司组建了平均年龄只有27岁

的研发设计团队，专门找到医院
里操作内窥镜的医护人员，征求
他们的意见建议。

消毒液是内镜清洗工作站
的主要耗材，虽然可重复使用，
但每隔7至14天就要更换。每5
升消毒液的售价高达2000多元，
使用不当就会造成极大的浪费。
传统的内镜清洗工作站没有消
毒液回收系统，其消毒池类似于
家庭的洗碗池，池底有橡胶塞封
堵，消毒液在有效期内都在池子
里。这样带来的问题，一是消毒
液容易被污染，二是消毒液容易
腐蚀橡胶塞从而造成渗漏。

为此，金箭医疗率先研发了
带有电动回收系统的内镜清洗

工作站，消毒液每天用完后一键
电动回收，第二天再一键导入消
毒池内。这一改进提高了消毒
液的使用寿命，降低了损耗，还
方便操作，受到了市场的欢迎。

为了提高产品的精细化程
度，金箭医疗放弃了行业内普遍
使用的树脂模具，改用成本更高
的铝模具，使产品拥有了更高的
精准度；在外观设计上，金箭医
疗在业内普遍采用的纯白基础
上，研发出了色调更暖的“A8”
白色产品，也颇受市场欢迎。

凭借着精良的做工、人性化
的设计，金箭医疗的内镜清洗工
作站很快就在市场站稳了脚跟。

从2016年年底开始，金箭

医疗走上了发展的快车道，产品
销量从2015年的40套，一下增
长到了300多套，2017年又增长
到了700多套，2018年增长到了
900多套。

新痛点 新机遇

2019年，金箭医疗的内镜
清洗工作站销量达到了1100多
套，首次做到了同行业第一。这
一年，金箭医疗获评省级“专精
特新”中小企业。同样是在这一
年，博山健康医药产业园向金箭
医疗伸来了橄榄枝，前者为其提
供了一块相当于原厂区3倍大的
厂区，为其解决了发展空间的问
题。按照“飞地经济”的模式，金
箭医疗退城入园，但其仍作为城
西街道办事处辖区企业接受
管理。

2021年6月，金箭医疗的新
厂区建成投用，厂区占地14600
平方米，建筑面积15000平方
米。走进这处新厂区的办公区，
浓郁的文化氛围、简洁大方的装
修风格让人印象深刻。宋光琪
说，装修风格是他特意选的，目
的是要突出一家医疗器械企业
该有的干净、简洁，就像金箭医
疗的产品一样。

尽管目前企业的发展已经
步入正轨，但宋光琪并未满足于
现状。在持续两年的疫情中，他

又在市场痛点中发现了商机。
“我们早期的产品大都是亚

克力材质的，现在正往医用不锈
钢材质上转，所以对医用不锈钢
的需求量越来越大。”宋光琪说，
医用不锈钢的加工产能主要集
中在南方，公司用的医用不锈钢
都是从南方进货，疫情波及运输
业导致原料经常无法按时到货，
同时还有运费上涨的情况。

“春节期间我们有一台设备
要赶制出来交工，有一个不锈钢
外壳要从南方运过来，物流公司
的运费已经涨了，是平时的好几
倍。”宋光琪说，经过市场调研和
分析，公司决定向产业链的上游
延伸，二期工程——— 年产1万平
方米的医用不锈钢加工线有望
在2022年上半年开工。“二期工
程就在我们厂区北边，占地面积
和新厂区差不多。这样的跨越
式发展，在以前的老厂区是不可
能完成的。我们的产品用上自
己加工的不锈钢后，成本能降低
20%至30%。这样一来，我们的
产品竞争力就更强了。”
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如何在成熟市场中跨越发展，金箭医疗给出答案———

找准市场痛点 做到行业领先

下月起淄博将执行建设工程规费计取新标准

环境保护税不再列入建设工程规费

凌晨三路出击 张店集中行动为民讨“欠薪”
对23起涉民生案件进行集中拘留、拘传

金箭医疗生产的内镜清洗工作站。

遇到被执行人不在家的情况，执行人员当场给被执行人打电话。

扫描“鲁中
晨报”APP二维
码，查看更多视
频内容

扫描“鲁中
晨报”APP二维
码，查看更多视
频内容


